

Mesdames et Messieurs, Señoras y Señores,

Je suis heureux de pouvoir rencontrer le Conseil argentin des relations internationales. Comme plusieurs d'entre vous se sont distingués au cours de leur longue carrière au sein de la fonction publique ou du service diplomatique, j'ai hâte d'entendre vos vues sur l'élargissement des relations du Canada avec l'Argentine.

Le Gouvernement du Canada et les Canadiens sont de plus en plus intéressés par l'Argentine. Nous sommes impressionnés par le succès de vos importantes réformes politiques et économiques des dernières années. Nous comptons sur un partenariat plus étroit et plus productif, et nous appuyons vos efforts pour renforcer vos liens internationaux.

Le Groupe des pays de l'Amérique latine et des Antilles (GRULAC) a proposé l'Argentine comme représentant de la région au Conseil de sécurité des Nations Unies. Le Canada appuiera la candidature de l'Argentine au Conseil de sécurité.

Des nombreux domaines de coopération entre nos deux pays, le maintien de la paix en est certainement un qui reflète notre engagement commun envers la stabilité mondiale. L'Argentine a contribué activement aux missions onusiennes de maintien de la paix au Moyen-Orient, en Angola, au Sahara occidental et au Salvador. L'Argentine s'est jointe aux forces de la Coalition pendant la Guerre du Golfe.

Le Canada et l'Argentine coopèrent au sein de la mission onusienne de maintien de la paix dans l'ancienne Yougoslavie. Un certain nombre de vos 900 soldats y sont stationnés dans le même secteur croate que les troupes canadiennes. En juin dernier, une délégation de notre ministère de la Défense nationale était à Buenos Aires pour partager avec l'Argentine notre expérience du maintien de la paix. Une délégation argentine devrait visiter le Canada plus tard cette année.

Une délégation canadienne se rendra à Buenos Aires du 18 au 20 mai pour engager les négociations sur un nouvel accord de coopération nucléaire. Mais cet accord et les nouveaux débouchés qu'il devrait ouvrir ne se concrétiseront que si l'Argentine ratifie et applique le Traité de Tlatelolco. Nous espérons que cela se fera sous peu. Nous serons aussi heureux que l'Argentine adhère au Traité de non-prolifération. Il est encourageant pour les Canadiens de collaborer étroitement avec d'autres nations en vue de favoriser la stabilité internationale et la paix mondiale.

Les accords bilatéraux entre le Canada et l'Argentine peuvent aussi rapprocher les citoyens de nos deux pays. En 1992, nous avons conclu un nouvel accord sur le transport aérien améliorant les liaisons aériennes entre le Canada et l'Argentine.